

3. ¿Cómo se produjo la quiebra del negocio familiar de los Escrivá?

Con el asesoramiento del Centro de Documentación y Estudios Josemaría Escrivá de Balaguer (CEDEJ), José M. Cejas responde a una serie de cuestiones históricas sobre la vida del Fundador del Opus Dei y de su familia, el origen del Opus Dei, el contexto político y social en el que comenzó a desarrollarse el Opus Dei, la actitud de Josemaría Escrivá ante la guerra civil de España, Franco y otras muchas preguntas.

10/02/2022

La quiebra del negocio familiar

3. ¿Cómo se produjo la quiebra del negocio familiar?

Por una parte se sucedieron unas malas cosechas durante los años 1912-1915 y eso hizo que disminuyera el consumo de textiles en toda la comarca.

A eso se unió el hecho de que un antiguo socio de la empresa formada por Juncosa y Escrivá incumplió un compromiso que había contraído con ellos. Ese incumplimiento dio origen a un largo proceso judicial, primero en la Audiencia de Zaragoza y luego en el Tribunal Supremo. Ganaron el juicio. La sentencia les dio la razón, en cuanto que reconocía que el otro socio debía compensarles por los

perjuicios causados; pero no se la dio en cuanto al modo de realizar esa compensación. Juncosa y Escrivá pretendían que devolviera la cantidad de ciertos pagarés, y la sentencia estableció que no había suficiente base para afirmar que aquella cantidad fuera el montante de lo que el antiguo socio debía abonar, por lo que había que buscar otro modo de calcular los daños causados.

Los costes del juicio, acumulados al daño económico ya recibido, llevaron a la ruina a Escrivá y a Juncosa, que tuvieron que liquidar el negocio en 1915.

Volver a Cuestiones históricas sobre San Josemaría y el Opus Dei

opusdei.org/es/article/3-como-se-produjo-la-quiebra-del-negocio-familiar/ (21/01/2026)